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7月 17日，由居然之家安徽分公司主办

的中国空间居室设计泰斗戴昆设计宣讲会在

合肥万达威斯汀酒店三楼圆满落幕。近千名

设计师慕名而来，偌大的会议厅座无虚席，甚

至舞台前方都挤满了席地而坐的设计师，场

面空前热烈，堪称合肥设计圈的一大盛事。

戴昆，中国顶级的建筑及空间设计大师，

北京居其美业住宅技术开发有限公司的执行

总裁。近年来，一直致力于美式居住文化和

生活方式的推广。工作方向偏向住宅室内设

计，主持设计了全国各地大量的样板间室内

设计及陈设工作，同时担任中国陈设专业艺

术委员会副主任。本次受居然之家安徽分公

司邀请来到合肥，为合肥设计界带来了规格

非常高的一场设计盛宴。

本次宣讲会戴昆老师为大家带来了《住

宅和样板间的设计》精彩主题讲座。戴昆老

师从过度装修引出话题，告诫青年设计师住

宅的室内设计一定要回到生活、居住的属性

上去发展，令在座设计师获益匪浅。在未来

室内设计趋势方面，戴昆老师指出，装修应

该淡化、弱化、隐化……最终过度到看似没

什么装修，陈设则更应该得到显化，成为统

治性的主角，去表现情境、情调。

会上，戴昆老师还通过实例为大家进行

了生动有趣的讲解，其中包含国际著名大师

的建筑设计，也包含自己为开发商设计的作

品。戴昆老师说，以样板房为目的的室内设

计和陈设工作，是目的性很强的工作。在创

作思路上是完全围绕为销售服务的目的。

戴昆老师同时也是居然之家顶层国际

设计中心的顶层设计大师之一。顶层设

计中心是由居然之家集团投资设立，它

是一个为高端消费人群和家居设计大师

打造的交流展示平台。顶层目前已与戴

昆、菲利浦·斯塔克、朱利奥·卡贝里尼、

梁志天等享誉国内外的设计大师达成了

合作意向。据悉，居然之家顶层设计中心

合肥站正在筹建中，面向合肥顶层设计师

的学习交流与沟通展示平台也即将面世。

戴昆设计宣讲会圆满落幕 千名设计师齐汇聚

全国首个新建小区配建
电动汽车充电桩项目建成

星报讯（张祥 星级记者 张华玮） 昨

日，据合肥市新能源汽车产业技术创新战

略联盟透露，合肥市嶺湖墅小区电动汽车

充电桩项目于日前正式完成施工建设，67

个电动汽车交流充电桩即将交付验收使

用，标志着全国首个新建小区配建电动汽

车充电桩项目在合肥市率先建成。

据了解，该项目由安徽易威斯公司负

责建设，共安装一机双充式电动汽车交流

充电桩67套（单机134套）。充电桩具备充

电模式选择、刷卡管理、输出过压保护等多

种功能，能满足日常使用及安全管理需

求。目前，合肥市共规划审批办公楼、商

场、小区和社会公共停车场等配建充电桩

达到2万多个。预计从今年下半年起，一

批充电桩建设项目将陆续完工，制约合肥

市电动车充电难的问题将得到有效缓解。

皖企“恋上”出国开发农业

农业种植和深加工成为皖企境外投资

又一重要领域。据省发改委外资处相关负

责人介绍，在皖企走出去开发农业过程中，

大企业的带动效应很明显。

据悉，省农垦集团正在津巴布韦投资

开发5万公顷土地，并带动省内天瑞生公

司、琪强液氨赴津投资，抱团发展；安徽新

长江公司在柬埔寨投资建设现代化水稻种

植示范基地，种植面积达400公顷；丰原集

团也开始在巴西投资建设60万吨/年玉米

深加工项目。

一些上市皖企“境出务农”的步伐也在

加快。比如，荃银高科控股子公司荃银科

技年初决定，与缅甸长城集团公司在缅甸

曼德勒市合资成立注册资本400万美元的

缅甸长城荃银农业科技公司，开展种子生

产经营与科研业务。

“走出去”有利于降低成本

走出国门开发农业为何会成为今年以

来皖企对外投资的一个热点？

“在津巴布韦已建设7个农场，开发土

地1万公顷，主要种植玉米、大豆、小麦等

作物。”省农垦集团外经处处长侯宜泽表

示，“对于农业企业而言，非洲的土地资源

丰富、成本低、市场广泛，走出去，等于给企

业重新开辟了一条发展道路”。

侯宜泽举例称，像省内的土地流转费

用大概一亩五六百元，而在非洲，土地的租

金要低得多，国家农场是无偿种植，即使租

借私有农场，每亩租金也只有几十元。同

时，劳动力成本相比国内也低很多。

安徽皖云茶业有限公司有关负责人也

表示，“茶叶企业在国内的竞争非常激烈，

企业通过走出去可以降低成本，开拓新的

市场，等于是把行业的蛋糕做大”。

欧美成皖企投资热点地区

今年以来，民营企业加快境外投资步

伐。上半年全省新批境外投资企业45家，

其中民营企业30家，占全省新增的67%。

安徽复利、天瑞科技、康佳照明、泰蓝电子

等民营企业首次实现“走出去”，进一步扩

充境外投资企业队伍。

从地区来看，欧美发达国家成皖企投

资热点地区，全省新批赴美国和欧洲投资

企业约占全省一半，其中马钢公司投资

4000万欧元竞标收购法国瓦顿公司，打破

外国对高铁车轮、车轴及轮对核心技术的

垄断。 此外，华安进出口、安粮国际等企

业积极开拓美国市场，实现从产品“卖出

去”到资本“迈出去”。

星报讯（记者 丁林） 我省直接融资增

长势头强劲，创历史新高。记者昨日获悉，

今年上半年，全省实现直接融资691.32亿

元，同比增长27.59%。其中，股票融资19.3

亿元，债券融资671.35亿元，全国股转系统

融资0.28亿元，省股交中心融资0.39亿元。

上半年，债券融资同比增长超过

70%。其中，17 家企业发行企业债融资

215.5亿元，同比增长299.07%；31家企业

发行短期融资券融资314亿元，同比增长

227.08%。还有14家企业发行中期票据融

资127亿元；1家农商行发行小微企业金融

债融资10亿元；3家企业发行中小企业私

募债融资2.85亿元。

据悉，这些直接融资的资金投向用于

稳增长、调结构、惠民生。比如，淮南矿

业、淮北矿业、皖北煤电、马钢集团等直接

融资募集资金201亿元，同比增加146亿

元，缓解了企业资金压力；各市城投公司

积极发债融资，有116.5 亿元用于棚户区

改造、安置房工程等保障性住房建设。

上半年全省实现直接融资691亿

我省发明专利申请量
上半年跃居全国第六

星报讯（见习记者 施超） 记者昨日从

省科技厅获悉，今年上半年，我省共申请发

明专利18575件，同比增长72.5%，跃居全

国第6位，中部地区省份第1位。

据了解，上半年合芜蚌试验区共申请

发明专利9756件，占全省52.5%，同比增长

63.1%。全省共获授权发明专利2640件，

居全国第 8 位，中部第 1 位；同比增长

32.9%，高于全国平均增幅28.7个百分点，

增幅居全国第3位，中部第1位。合芜蚌试

验区共获发明专利授权 1605件，占全省

60.8%，同比增长22.6%。此外，上半年我

省还申请PCT国际专利共42件。

星报讯（见习记者 施超） 购买小额商

品遭遇自身权益被侵害，所获得的赔偿远

远不及维权成本，消费者维权往往成为“鸡

肋”。记者昨日从安庆市消协获悉，新消法

实施３个月来，通过加大惩罚性赔偿的额

度，已成为小额商品消费的维权利器。

近日，安庆市消费者王某在某超市购

物，结账后无意中发现货架上标签标价

109元的一盒巧克力却被收119元。“这多

收的10块钱哪来的？”王某认为，超市存在

价格欺诈行为，应当对其损失进行相应的

赔偿。然而，王某多次找到该超市理论均

未果，无奈投诉至安庆市消协。

消协工作人员在调查核实情况后认

为，尽管案例涉及的消费金额只有10元左

右，但巧克力实际售价高于标价这一行为

属于欺诈消费者的行为，侵犯了消费者的

合法权益。

“新消法为小额商品维权提供了利器，

消费者首先应当要求超市方赔偿自己的实

际损失，还可以要求最低500元的赔偿。”

消协工作人员说，根据新消法的规定，经营

者有欺诈行为的，应当按照消费者的要求

增加赔偿其受到的损失，增加赔偿的金额

为消费者购买商品的价款或者接受服务的

费用的3倍，“增加赔偿的金额不足500元

的，按500元标准赔偿”。

开拓津巴布韦5万公顷土地 在巴西建玉米深加工项目

皖企热衷到国外去“务农”

一盒巧克力多收10块钱，能赔500元！
新消法规定欺诈消费可要求“退一赔三”

今年以来，安徽境外投资出现新亮
点。记者昨日从省发改委获悉，在皖民企
外出投资热情高涨、皖企赴欧美投资明显
加速的情形下，更多的皖企“投身”国外去
开发农业。在热衷出国“务农”的背后，皖
企又是如何考量的？

记者 丁林

农业部专家组考察皖企津巴布韦农业项目（资料图片）

民间借贷或接入征信系统
投机者称将“大难临头”

据《第一财经日报》报道 “如果真有

这么一天，我就没得玩了。”听说民间借贷

机构未来将接入统一的征信系统，已在三

家民间借贷公司获得贷款的孙某告诉记

者，他的感受是“大难临头”。因为，孙某

“糊弄”这些公司称自己“只有这一笔贷

款”，这三家公司各自都查不到孙某在其他

两家公司的借贷行为。

孙某的“大难”或许不太远了。从业内

重视程度看，近两日的上海新金融年会上，

来自监管层和机构的专家齐吁民间借贷机

构接入征信。如在列举目前P2P网贷存在

的问题时，中投公司副总经理谢平将“征信

系统不健全、不开放”放在显著位置，称其

为“核心障碍”。

如果说上述业内重视还只是一线曙光

的话，事实上在上海，破冰之旅已启，当地

一些小贷公司已于近期正式接入央行征信

系统。业内领军者宜信公司创始人、CEO

唐宁在接受专访时称，有隐瞒“多头借贷”

企图的贷款人虽然是少数，但是一个完备

的征信体系会使P2P发展上一个台阶。


